



Aix-en-Provence Cathédrale
Saint-Sauveur

Paroisse Saint-Sauveur

*Cathédrale, St Jean Baptiste, La Madeleine, St Eutrope,
Ste Anne-des-Pinchatins, Notre-Dame-de-la-Seds,
Chapelle des Bourras, Notre-Dame de la Consolation*
04 42 23 45 65 - secretariatcathedraleaix@hotmail.fr,
paroisses-aixarles.fr/aix-saintsauveur

DIMANCHE 16 DÉCEMBRE 2018

3^{ème} dimanche de l'Avent

So 3, 14-18a ; Is 12 ; Ph 4, 4-7 ; Lc 3, 10-18

C'est le dimanche des chasubles roses... celles de la joie... Mais de quoi devons-nous nous réjouir ?

Difficile question dans ces temps bouleversés que nous traversons, marqués par l'incompréhension, le manque de dialogue, l'absence d'écoute, de considération et qui vont jusqu'à la violence des esprits et des cœurs alors guidés par la haine. C'est pourtant l'expression d'une souffrance bien réelle et profonde pour beaucoup d'entre nous, malheureusement souvent grossièrement et abusivement récupérée par de multiples mouvements ou tendances. Dans ce brouhaha de blessures, cette cacophonie de déchirures, paradoxalement, le Seigneur nous

invite ce dimanche à la joie. La joie de Jésus dont on ne parle pas si souvent dans les Écritures et qui tombe à pic. Une joie toute singulière, non pas cette sensation qui émane de nos actions aussi belles et charitables soient elles, de tous nos actes de bonté, nos petits et grands succès, voire même notre autosatisfaction de bonne conduite chrétienne, mais plutôt la joie de la force d'amour de Celui qui nous donne d'être et de faire toutes choses en son nom. Une joie unique, inconditionnelle et constante, celle de savoir nos noms inscrits dans le cœur de Dieu. Avons-nous seulement un cœur renouvelé pour réapprendre à lire cette joie, celle d'être tout simplement aimé ? Un cœur de pauvre, un cœur humble, un cœur capable alors d'aimer à notre tour sans

le voir encore, dans la charité et l'action de grâce. Un cœur de louange émerveillé devant l'œuvre du Seigneur et son regard unique sur chacun de nous. Réjouissons-nous si nous apprenons à discerner les signes de sa venue pour espérer contribuer chacun au sein même des fractures et des vicissitudes de ce monde, à la connaissance du Seigneur qui désire embraser le monde d'un feu d'amour qui ne s'éteint pas et qui nous sauve. Ce temps de l'Avent nous aide à prendre conscience de ce mystère comme bonne nouvelle, fait renaître notre cœur façonné au sien pour mieux en témoigner et d'en être comblé de joie pour ce monde.

P. Lionel Castanier

CHANTS DE DIMANCHE 10H30 À LA CATHÉDRALE

Entrée : La voix qui crie dans le désert : « Frayez pour Dieu la route ! ». La voix d'Élie a retenti qui Lui prépare un peuple.

Que vos chemins deviennent droits, portez un fruit de grâce, croyez à l'Évangile

Quelqu'un que vous ne voyez pas déjà se manifeste : Il ôtera votre péché comme un agneau sans tache.

Voici qu'Il vient derrière moi, et vous verrez sa gloire briller au cœur du monde

Je vous baptise avec de l'eau, mais Lui baptise dans l'Esprit changeant vos cœurs de pierre, le feu qui illumine

Il est Celui qui doit venir, déjà les sourds entendent et les lépreux guérissent.

Comme une lampe avant le jour, j'annonce sa lumière. Tandis que moi je diminue, il faut que Lui grandisse.

Un cri s'élève en notre nuit : l'Époux s'avance aux noces. Ma joie est de L'entendre.

Psaume Is 12, 2-6 : Réjouis-toi Jérusalem, voici ton Roi qui vient vers toi ;

Danse de joie et ne crains pas, sur toi bientôt vient le Salut, sur toi bientôt vient le Salut !

Voici le Dieu qui me sauve : / j'ai confiance, je n'ai plus de crainte.

Ma force et mon chant, c'est le Seigneur ; / il est pour moi le salut.

Exultant de joie, vous puiserez les eaux aux sources du salut. / « Rendez grâce au Seigneur, proclamez son nom,

annoncez parmi les peuples ses hauts faits ! » / Redites-le : « Sublime est son nom ! »

Jouez pour le Seigneur, il montre sa magnificence, / et toute la terre le sait.

Jubilez, criez de joie, habitants de Sion, / car il est grand au milieu de toi, le Saint d'Israël !

Offertoire : Ne crains pas, je suis ton Dieu, c'est moi qui t'ai choisi, appelé par ton nom.

Tu as du prix à mes yeux et je t'aime. Ne crains pas car je suis avec toi.

Communion : Voici le Corps et le Sang du Seigneur, la coupe du Salut et le pain de la Vie.

Dieu immortel se donne en nourriture pour que nous ayons la Vie éternelle.

Au moment de passer vers son Père, le Seigneur prit du pain et du vin, pour que soit accompli le mystère qui apaise à jamais notre faim.

Dieu se livre lui-même en partage, par amour pour son peuple affamé. Il nous comble de son héritage afin que nous soyons rassasiés.

C'est la foi qui nous fait reconnaître, dans ce pain et ce vin consacrés, la présence de Dieu notre Maître, le Seigneur Jésus ressuscité.

Que nos langues sans cesse proclament, la merveille que Dieu fait pour nous. Aujourd'hui, Il allume une flamme, afin que nous l'aimions jusqu'au bout.

Envoi : Venez, Divin Messie, nous rendre espoir et nous sauver ! Vous êtes notre vie : venez, venez, venez !

Ô Fils de Dieu, ne tardez pas ; par votre Corps donnez la joie à notre monde en désarroi.

Redites-nous encore de quel amour vous nous aimez ; tant d'hommes vous ignorent ! Venez, venez, venez !

LITURGIE ET PRIÈRE

Mardi 18 décembre à 20h, **veillée de louange et d'adoration** dans la Cathédrale animée par les jeunes de la Cathédrale.

Confessions à la Cathédrale aux permanences hebdomadaires habituelles de confession : mardi 17h30-19h (P. Jean-Yves Théry), mercredi 17h30-18h45 (P. Benoît Tissot), jeudi 17h-19h (P. Miled Jreig), vendredi 16h30-18h (P. Éric Ledanois). Il y aura aussi le samedi 22 décembre de 10h à 12h et le lundi 24 décembre de 15h à 17h.

Dimanche 23 décembre : 4^{ème} dimanche de l'Avent (Mi 5, 1-4a ; Ps 79 ; He 10, 5-10 ; Lc 1, 39-45).

Horaires des messes de Noël sur la paroisse : Lundi 24 décembre : 18h : Cathédrale, Messe de Noël pour les enfants.

18h : Église Saint-Eutrope - **20h** : Église Sainte Anne-des-Pinchinats - **22h30** : Cathédrale, Veillée puis à **23h** Messe de la nuit présidée par notre archevêque Mgr Christophe Dufour - **23h15** : Chapelle des Bourras, Veillée puis Messe de minuit (forme extraordinaire du rite romain).

Mardi 25 décembre : 9h30 : Église Sainte Anne-des-Pinchinats - **10h** : Chapelle des Bourras (forme extraordinaire du rite romain) - **10h30** : Cathédrale, Messe du jour de Noël, présidée par notre archevêque Mgr Christophe Dufour - **10h30** : Église Saint-Eutrope - **18h30** : Cathédrale, Vêpres solennelles de Noël au Buisson ardent - **19h** : Cathédrale, Messe de Noël à l'autel du Buisson ardent.

Les paroissiens sont invités, le 24 décembre à apporter **leur petit Jésus** (santon, pour qu'il soit béni) et **une cloche** (pour la faire sonner au moment du Gloria) aux messes de 18h et de 22h30 de la Cathédrale.

Les mercredi 26, jeudi 27 et vendredi 28 décembre, ni laudes ni messe à la Cathédrale, mais messe à 19h au St Esprit. **Samedi 29 décembre**, pas de messe à Notre Dame de la Seds, messe à 8h30 à la Cathédrale.

VIE PAROISSIALE ET DIOCÉSAIN

Denier de l'Église : mobilisons-nous en cette fin d'année pour sensibiliser tous les paroissiens au denier et à son enjeu pour le diocèse. Pour nous y aider n'hésitez pas à aller visiter le site diocésain : <https://aixarles.lumieredansnosvies.fr/>.

Grand ménage de la Cathédrale en vue des fêtes de Noël samedi 22 décembre de 9h30 à 12h30.

Lectio Divina : prochaine rencontre à la maison paroissiale mardi 18 décembre à 15h à Notre Dame de la Seds.

Étoile de Noël : L'étoile de Noël brille pour tout le monde et pourtant, beaucoup se sentent encore plus seuls que d'habitude... Le Secours Catholique, l'Entraide protestante, les Communautés catholiques, protestantes et orthodoxes d'Aix, vous invitent tous à venir partager un temps chaleureux de rencontre et d'amitié, autour d'un repas offert. L'accueil est ouvert à la Cave aux Huiles (près de la Cathédrale) place des Martyrs de la Résistance du 20 au 29 décembre à partir de 12h sauf le 25 décembre où l'accueil se fera à la Halte de Jour Germain Nouveau, 7 Rue Diouloufet à Aix.

Oblats : Comme tous les mois, si vous souhaitez passer un moment, vous poser ou prendre un goûter et discuter, venez, vendredi 21 décembre de 15h à 16h30 au 56, cours Mirabeau.

CONFÉRENCES ET CONCERTS

L'Arche d'Aix-en-Provence au Cloître des Oblats jusqu'au 20 décembre. 172 œuvres de l'artiste Sophie Revault-Golvin seront mises en vente au profit de la création d'une nouvelle communauté de L'Arche à Aix ! Un cycle de conférences, avec des intervenants de L'Arche. **Vernissage** : mardi 11 décembre de 18h à 20h ; **Exposition** jusqu'au 20 décembre : lundi au vendredi de 14h à 19h, samedi et dimanche de 10h30 à 18h ; **Conférence mardi 18 décembre**, à 12h (suivi d'un apéritif) : Du cri au chant : L'Arche, pour qui et pour quoi faire ? Intervenant : Stephan Posner, Coordinateur de L'Arche Internationale. L'artiste sera présente tous les jours de 15h à 18h, les membres du Projet de L'Arche à Aix se relaieront tous les jours de 14h à 19h.

Musique sacrée ce dimanche 16 décembre à 17h à la Cathédrale : magnifique prélude aux vêpres de l'Avent avec une interprétation chorale et instrumentale du Messie de Haendel (1^{ère} partie) et du Magnificat de Pachelbel. Sous la direction de Pierre Taudou et de Yolande de Coninck, chœurs *Gaudete*, *Sillage* et *chœur de la Cathédrale*. Entrée libre.

Église Saint Jean Baptiste 2 concerts : Musique classique : flûte et harpe interprété par le Duo Kölm vendredi 21 décembre à 19h. **Negro Spiritual** : Dimanche 30 décembre à 20h. Pour ces deux concerts, entrée libre et corbeille à la sortie.

Les Étudiants juristes catholiques proposent une conférence mardi 22 janvier, au presbytère de la Cathédrale, salle Lynch et qui aura pour thème : "la doctrine sociale de l'Église - Une réponse pertinente aux désordres du monde".

Cette semaine à la Cathédrale, les messes seront célébrées pour : Alain Girault † (samedi 18h) ; Anne-Marie Barras †, Paul Hermann †, Nathalie Pegoraro †, Philippe Lenoir † (dimanche 10h30) ; Pierre Debray † (dimanche 19h) ; Henri Michel †, Pierre Debray † (mardi) ; Alain Girault † (mercredi) ; Philippe Lenoir † (jeudi) ; Jean-Christophe Weisse † (vendredi) ; Michel Pignol †, (samedi 8h) ; Henri Michel †, Pierre Debray † (samedi 18h) ; Jean-Paul Roullier †, Famille Boyer-Pelleing †, Anne-Marie Barras †, Jean Default †, Bernard Coste †, Paul Hermann † (dimanche 10h30).